

Davon ausgehend werden als Wesenszüge des Staates des ganzen Volkes aufgezeigt :

- die weitestgehende Umsetzung der Wesenszüge der Arbeiter»-klasse in Prinzipien der staatlichen Machtausübung auf umfassendster demokratischer Grundlage;
- die höchste Entfaltung der Staatsmacht als Macht des Klassenbündnisses in Gestalt der im Staat vereinigten Macht des ganzen Volkes ;
- die allseitige Entwicklung demokratischer Formen staats-schöpferischer Aktivität der Werktätigen in den gesellschaftlichen Organisationen der Werktätigen unter Führung der KPdSU;
- die qualitative Höherentwicklung der Struktur der Organe zur Leitung der Volkswirtschaft der UdSSR und der Unions-republiken sowie der Organisationsprinzipien und der Arbeitsweise des Staatsapparates⁵¹⁾;
- die Vervollkommnung der Rolle des sozialistischen Staates als Zentrum der Leitung und Planung der gesamtgesellschaftlichen ökonomischen Prozesse (politisches Zentrum der einheitlichen Ökonomik des ganzen Sowjetlandes) ;
- die vollständige Ausprägung des internationalistischen Wesens der sowjetischen Staatsmacht,

In diesen Wesensmerkmalen des Staates des ganzen Volkes wird die im Staat konzentrierte Macht der sozialen Träger (Kräfte) der Gesellschaft selbst zur entscheidenden Triebkraft für die Entfaltung der dem Sozialismus objektiv innewohnenden Vorzüge und subjektiven Schöpferkräfte.

Theoretischer Ausgangspunkt dieser hier dargelegten Positionen bildet die von Karl Marx herausgearbeitete und von W. I. Lenin weitergeführte Grundthese, daß die Gesellschaft auch in der Phase des Kommunismus noch des Staates bedarf. Dafür sind die inneren Entwicklungsbedingungen des Kommunismus ebenso maßgebend wie die Tatsache, daß der Imperialismus, der Konter-revolution und Krieg als Mittel der Politik nicht aufgibt.